

Las probabilidades en la Convención

no son para el precandidato más fuerte sino para el más débil

ESTE NO ES EL TIEMPO DE DON ALFREDO GONZALEZ

La campaña contra el impuesto sobre la renta realizada cuando don Alfredo lo iba a establecer, era exactamente igual a la que se realiza en estos momentos; se esgrimían los mismos argumentos; incluso, era dirigida por las mismas personas que dirigen la de ahora: entre otros, don Lico Jiménez, don Víctor Guardia, etc., que al subir los hermanos Tinoco al poder fueron jugosamente premiados.

El pueblo se desorientó en aquel tiempo y al seguir la campaña contra el impuesto, se echó la zoga al cuello, ayudando a establecer la tiranía, que puso en el ministerio de hacienda a don Lico, estableció las "tercerillas" y fué el desastre económico más grande de nuestra historia.

Ahora es distinto: la iglesia, a través de sacerdotes de todos los colores políticos y a través del editorial de "Eco Católico" de ayer, apoya el impuesto; lo apoya el gobierno, dispuesto como está a hacerlo cumplir enérgicamente.

Sensacionales declaraciones hace a ULTIMA HORA la profesora doña Corina Rodríguez L.

En la mañana de hoy hablamos por breves momentos con la profesora doña Corina Rodríguez sobre la campaña que se realiza contra el impuesto sobre la renta. Las palabras de la señora Rodríguez, por su objetividad lógica,

merecen la publicidad en nuestra primera página. Dijo:

—La campaña contra el impuesto sobre la renta realizada contra el Presidente don Alfredo González Flores, cuando este man-



Profra. doña Corina Rodríguez L.

datario intentó establecer ese impuesto, se parece como una gota de agua a otra gota de agua, a la campaña contra el impuesto —(Pasa a la página CUATRO)

Los tres candidatos capitalistas se excluirán entre ellos: se pondrán de acuerdo para elegir a Ulate o a Peña y luego lo dejarán sin dinero.

La mejor prueba de que ese es su pensamiento está en el hecho de que hayan entregado al Profesor Monge Alfaro la preparación de la comedia.

Una vez la Iglesia Católica estuvo en grandes apuros para darse Papa; los Cardenales sostenían una lucha feroz por el papado.

Pero las fuerzas llegaron a equilibrarse tanto que terminaron por convenir en un compás de espera y para lograrlo votaron por el más viejo y débil de ellos.

Este se muere pronto y entonces podremos arreglar cuentas en mejores condiciones". cada uno supuso que el tiempo sería su mejor aliado.

Pero resultó que una vez elegido el viejecito que se suponía más cerca de la tumba, se incorporó y resultó persona joven y robusta. Fué el Papa Sixto V.

Los señores que se disputan con alguna probabilidad la candidatura son cinco: Fernando Castro, Fernando Esquivel, Lico Jiménez, Otilio Ulate y Peña Chavarría. Los tres primeros son los que podríamos llamar candidatos de dinero; los dos últimos son candidatos de papel periódico.

El ilustre ex-ministro viejo político de las luchas de hace treinta años, amplía sus declaraciones sobre el momento político a ULTIMA HORA, razonando sus vaticinios que son sensacionales.

En vista de la favorable acogida que tuvieron en el público las declaraciones de un viejo e ilustre político costarricense que publicamos en el número anterior de este periódico, nos decidimos a buscar a ese caballero para solicitarle una segunda colaboración. Lo encontramos en su pequeña finca, situada en un pueblo vecino a la capital, —Pasa a la Página TRES

TOMO POSESION HOY DE LA Sría. DE ESTADO el Gral. MARSHALL

CULPABLE DE LOS FRAUDES y corruptelas administrativas, es la Oposición

Muchos de esos señores de la Oposición que ahora se presentan como santos varones, fueron los organizadores de los sistemas que ahora vituperan y con ellos pretendieron y lograron beneficiarse. No hay autoridad para lanzar inculpaciones y para lanzar andanadas contra las últimas dos administraciones, cuando todos estos que ahora gritan tienen "rabo que majarles".

UN INTERESANTE COMENTARIO DE DON JUAN DE DIOS MOLINA SOBRE TOPICOS POLITICOS DE ACTUALIDAD

"Es curioso ver a los puritanos de ahora. Se lanzan en una campaña de dieterios y de ofensas contra las dos últimas administraciones. Tiran todo y lanzan

pedras. Pero el lodo y las piedras se vuelven contra las mismas filas de donde salen. Si se examina con detenimiento el curso de la vida política costarricense en los últimos quince años, se llega a la conclusión de que los directamente responsables de

—(Pasa a la página CINCO)

POR UNA RISA FUE ASESINADO UN HOMBRE...!

El crimen ocurrió ayer, a las cinco de la tarde, en el caserío de Pitahaya, Puntarenas

Dos certeras puñaladas, una de ellas en el corazón, dieron muerte al hombre que se reía, el botero Juan Moya. El criminal, Santiago García, es hombre de pésimos antecedentes, pues ya estuvo entre rejas en ocasión anterior por haber herido a otro hombre.

Aristides Cordero Castillo, Agente Principal de Policía del distrito, recibió también del matador otras dos puñaladas, atravesándole una la cara del ojo al labio.

Con el asesino amarrado al cuerpo, llegó por en bote a la ciudad de Puntarenas el valeroso y decidido Agente Principal de Policía de Pitahaya, distrito del cantón central de Puntarenas. Al desembarcar esta autoridad, Aristides Cordero Castillo se le vió en la cara una profunda y sangrante herida que marca ya, quizás para siempre, el precio del deber cumplido. En la bolsa trasera del pantalón, el afilado puñal usado por el asesino pudo dar muerte a Juan Moya y herir a esta autoridad.

no existían antecedentes que permitieran situar con exactitud el por qué del espantoso crimen. Moya era un botero apodado y todos los pequeños cuartos —(Pasa a la pág. DOS)

300 MIL SACOS DE CEMENTO

LA FLOTA AMERICANA MANIOBRARA FRENTE A COSTA RICA

TENDRAN LUGAR EN LA ULTIMA QUINCENA DE MARZO, SEGUN REFERENCIAS DADAS ESTA MAÑANA DESDE BALBOA

En arco que comprende desde Panamá hasta las costas californianas, operará en sus maniobras anuales la flota del Pacífico de los Estados Unidos, en la segunda quincena de marzo, según referencias que nos fueron proporcionadas desde Balboa, Panamá.

En arco que comprende desde Panamá hasta las costas californianas, operará en sus maniobras anuales la flota del Pacífico de los Estados Unidos, en la segunda quincena de marzo, según referencias que nos fueron proporcionadas desde Balboa, Panamá. Serán éstas las primeras maniobras en grande escala de la flota norteamericana desde que terminó el conflicto bélico y serán, a no dudarlo, de gran interés e importancia. Bueno es recordar que hace varios años esas maniobras hi-

Monto de los pedidos que serán de pedidos hacia Costa Rica en los tres primeros meses de este año.

De llegar en estos tres meses tales pedidos, se habrá conjurado la aguda crisis de cemento que ha paralizado las actividades de la construcción en el país.

Un informe recogido esta mañana por nuestros redactores indica que el monto de los pedidos de cemento hechos al exterior y que podrán ser embarcados en los primeros tres meses del presente año, montan a más de 300 mil sacos, que de llegar en el curso de estos meses, vendrían a solucionar en gran parte la carencia de cemento para las cons-



LOS LUNES DE "ULTIMA HORA"

(Escribe: MODESTO RETANA)

ELOGIO DEL REDACTOR EN EL CAFETAL...

DON MODESTO ESTA TRISTE.—No; no hay derecho a lo que ha hecho ULTIMA HORA conmigo: me ha negado espacio para mis expansiones poéticas y no ha querido incluir mis versos en su página 3. Eso me tiene profundamente resentido. Estoy triste hasta la muerte, como el "Heraldo" de don Pio en el siglo pasado. Pero no me aguantan las ganas. Yo les voy a probar a esos pretenciosos de ULTIMA HORA que soy más poeta que Carlomagno y que Vincenzi, que Albertazzi y que Asdrúbal, que Cardona y que Carlos Luis y, desde luego, más poeta que los poetillas glostoras. Y para que en otra no me hagan el "feo", aquí va, todo el LUNES de hoy en verso.

LOS OPOSICIONISTAS

(Parodia de "Las Guacamayas", de Ricardo Miró)

Los opositoristas pasan como rotos pedazos de un capricho en alas de violenta ambición; de tercerillas las cabezas y los brazos y las ganas de roja y trágica pasión.

La Oposición se desploma cayendo en los ocasos y el fracaso asume violencia de volcán, mientras los opositoristas, con indolentes trazos, se van... arrancándose los pelos... se van!

Vienen con Chachalaca... Quizás con los Paniagua... Y son unos zoquetes que sin escrúpulos fraguan revoluciones sin tener necesidad.

Y en la sombra nefasta de su desvario creen tener pontencialidad de río siendo apenas charca llena de suciedad.

EL NARCISO ESTA TRISTE

El Narciso está triste...
¿qué tendrá el Narciso?
De su carilla seca
se escapa una mueca;
y ha perdido la calma
y ha perdido el color.

silencioso se ve.

¿Qué tendrá don Narciso?
Con Mariano pasea
por las calles desiértas
con una gran inquietud...

El Narciso no ríe;
el Narciso no llora;
el Narciso se calla
y en prudente rondalla

El Narciso no ríe...
el Narciso divaga...
tras una vaga
ilusión...!

LA CONVENCION OPOSICIONISTA

Un gracioso vaquerillo que por Retes se pasaba creyéndose muy listillo a la Oposición convocaba.

Por no irie mucho en zaga, que al fin probar es bueno, Lico, Ulate, Marcialillo y Chacón,

Díjoles ser él el macho que esa carga se echaría y el rosadito muchacho más chusquillo se ponía.

a la ciudad cartaga fueron a tascar el freno del burro de oposición.

PAPEL TAPIZ

EXTRANJERO

Paseo de los Estudiantes. — 75 varas Sur Edificio Astorga

POR UNA RISA

(Viene de la pág. PRIMERA)— y caseríos del golfo de Nicoya, por su conocimiento del arduo oficio y su hombría de bien. Su matador, García, era en cambio, hombre temido por sus pésimos comportamientos.

quier chiste malo que otros amigos sullos le referían.

García, el asesino, contemplaba la escena con torva mirada. Le hería la risa franca y ruidosa del boteo. Aquella risa le hacía hervir la sangre en las venas.

Por qué de su indignación? Ni él mismo lo sabe. ¿Quién puede decir por qué molesta al oído la risa de otro?

HABIA ESTADO EN LA CARCEL

En cierta oportunidad, aseguraron los informes que nos fueron suministrados. Santiago García hirió de muerte a un enemigo suyo. El herido se salvó pero García fué a presidio a descontar la pena que las autoridades judiciales le impusieron por su delito.

EL CRIMEN

Se encontraba García cerca del desembarcadero. La marea era baja. Del sitio en que de pie él se encontraba contemplando la escena de los boteros, entre los cuales descollaba, por su risa y por su estatura Juan Moya, medían cuatro metros apenas.

García saltó aquella pequeña distancia de un salto, con su mano derecha en el costado izquierdo, sujetando entre sus dedos flexibles el puñal homicida que llevaba escondido entre la pretina y las costillas.

AYER, A LAS CINCO DE LA TARDE

Refiere el valiente persecutor de García, el citado Cordero Castillo, que el crimen fué a las cinco de la tarde.

A la hora señalada, el botero Moya, cerca de su embarcación, veía a mandíbula batiente de cual

Cayó como un felino sobre su víctima. Sin decir palabra descargó sobre ella dos horribles y certeras puñaladas. La primera en el corazón; la segunda, mortal también, a un costado.

La muerte de Juan Moya fué

instantánea. Ni una sola palabra escapó de sus labios.

LA PERSECUCION DEL ASESINO

En la cantina del chino más cercano al desembarcadero se encontraba la autoridad; Cordero Castillo oyó los gritos de los testigos de la cruel escena y sin esperar a que lo llamaran, partió en carrera hacia el muelle.

El asesino corría, como a cien varas del lugar del crimen, buscando la montaña para escapar. Cordero Castillo gritó intimando García descargó dos tremendas

dole a detenerse. García no le hizo caso alguno a la orden del agente, continuando su desenfrenada huida. Sin embargo, fué alcanzado por Cordero Castillo. Es te, trataba de sujetarle por un brazo, pero el asesino, dando un tirón, logró desasirse, echando mano al arma con la cual ya había quitado la vida a Moya.

DOS PUNALADAS

Abalanzándose también sobre el Agente Principal de Policia, Cordero Castillo gritó intimando

depositaban colones, juntándose miles de miles en una sola noche, llenáronse los atriles con espontáneo derroche.

Millón seiscientos mil y resto más de colones fué la contribución inicial, quedándose más de mil ricos sin madar doblones y enojados a más cual, por no haberlos invitado a mandar su platal.

Qué de todo esto dirán quienes niegan la peseta para que compre el pan el maestro que vegeta porque los especuladores, y ciertos cafetaleros son grandes tercerilleros incapaces de favores?

Estas reflexiones hacía el redactor que metido desde un cafetal veía, cómo había transcurrido la famosa reunión que luego tergiversó al informar "La Nación" de lo que apuntado quedó.

Qué tal si la precisa que lo llevó al cafetal no hubiera existido y aunque fuera en camisa o a través de un vitral, pero nunca escondido, el redactor del cuento hubiese visto un momento?

De espaldas habría caído al ver cómo para las campañas del Republicano Nacional que siempre ganador ha sido, sin valerse de mañas juntó esa noche un platal!

ROMANCE DE LA TERCERILLA

Viejos recuerdos son los que ahora se vienen: de tercerillas a maestros y a pobrísimos empleados por ciertos pro-hombres quitadas sin importarles un pito el sufrir de las gentes maltratadas con el robo de sus pocos bien ganados haberes.

monedas acuñadas con hambre, filón fueron de riqueza con que compraron fincas y hermosos cafetales, residencias y palacios

y viajes al exterior, vida de lujo y contento, boato sin par nunca hubo para nadie en Costa Rica igual al que por tercerillas alguien lograra alcanzar.

Allá por los diecisiete meses trágicos de guerra y amajijos de encono, de tiranía y rebelión, quitábase a todo sueldo una tercera parte.

Historia de tercerillas, sufrir de maestros y peones; riqueza hecha de lágrimas, de hambre y maldiciones; dinero maldito y negro que ahora truena y maldice porque le tocan apenas.

Muchos capitales entonces con tercerillas surgieron;

DON ADAN SABORIO DUEÑO DEL POAS...

Un viejecito más amargo que un purgante de castor, pero que, sin embargo, se las da de censor, en el patio de su casa una vez quiso tener un volcán de los "de raza" que sólo Dios sabe hacer.

Se puso a buscar papeles; medidas se dió a tomar, y creyéndolas muy seles dióse él solo a denunciar del Poás la gran laguna y su correspondiente volcán, por lo que dicenle todos a una: qué "sabiorio" es don Adán.

LAS PROBABILIDADES...

(Viene de la pág. PRIMERA)—

entregado a la lectura de los clásicos castellanos.

Después del saludo de rigor y sin darnos tiempo para ningún preámbulo de cortesía nos dijo:

"Esté bien, muchacho, está bien la reconstrucción que me hiciste. Captaste bien mis ideas. Sin embargo, fallaste en el idioma. Qué desastroso castellano, el tuyo! Y ése es defecto de todos los periodistas modernos. ¡Qué periódicos más malos se hacen en Costa Rica! Qué importante sería que ustedes tuvieran tiempo para hacer fecundas lecturas de los clásicos. No sólo aprenderían a escribir, sino que lograrían penetrar mejor en el alma humana. Fíjate, por ejemplo, en este libro (nos mostró complacido el "Lazarillo de Tormes"). Es un gran libro. Estoy releándolo por enésima vez y viendo moverse a ese picarón que es el personaje central del libro me parece que frente a mí vista se mueve, sintezados en un lazarillo astuto y simulador, la mayor parte de los políticos de Costa Rica."

En este punto, que nos pareció propicio, interrumpimos al viejo abogado con el propósito de conducir el agua del razonamiento hacia nuestro molino periodístico. Observamos: "¿Por qué no concreta sus observaciones acerca del momento político para los lectores de ULTIMA HORA?" La respuesta no se hizo esperar:

—No quiero nada con los periódicos. Ya te lo dije. Sin embargo, como viejo periodista, a ratos me siento tentado a escribir para el gran público. Por eso es mejor que te vayas...

Pero señor—insistimos— dénos sus puntos de vista, que de mucho pueden servir en este momento de confusión política. Nosotros nos comprometemos a guardarle la incógnita. Háblenos por ejemplo de la Convención Oposicionista que se prepara...

—"Ja! Es interesante el tema. Los niños juegan ahora a políticos de gran escuela. Pero son niños, requeferí niños, de eso no cabe duda. Mira la lista de los organizadores (nos muestra un ejemplar del Diario de Costa Rica). Fíjate: Secretario General, un profesorcito de apellidos Monge Alfaro, que según mis noticias es la primera cabeza política de ese grupillo de muchachitos románticos y gritones a quienes apodan "los glostoras". Yo he leído algunos artículos del profesor Monge Alfaro y me han dado una sensación de pedantería y vacuidad... que no son para contadas. Pero bueno, observa el resto de la lista: los organizadores de provincia son también los pupilos del profesor Monge, los glostorillas. Esto quiere decir, que la preparación de un acontecimiento tan importante como una Convención de las fuerzas oposicionistas de Costa Rica, ha sido puesta en manos de un grupo de muchachos bien intencionados pero absolutamente ingenuos en política. Mal comienzo. ¿No te parece? Muy malas visperas. Esas visperas no anuncian día, sino noche... Y el más sonso tiene que preguntarse: ¿Si los magnates de la oposición estuvieran interesados en el evento político que anuncia la prensa de don Otilio, dejarían que la famosa convención fuera organizada por los pupilos del profesor Monge?..."

—"Todo eso está muy bien— objetamos nosotros—. Pero lo cierto es que se prepara una Convención. ¿Cuál cree usted que va a ser el resultado de ella?"

—"La respuesta es fácil si se observa un poquito esa olla revuelta de pasiones y ambiciones en la que yo estuve también metido para desdoro de mis canas. Porque como ya te lo hice ver, a mí me cogieron de tonto. Los creí sinceros y luego me convencí de que eran unas dos docenas de "lazarillos de Tormes". Pero vamos al grano: Los señores que se disputan con alguna probabilidad la candidatura oposicionista son cinco: Fernando Castro, Fernando Esquivel, Lico Jiménez, Otilio Ulate y Peña Chavarría. Los tres primeros son los que podríamos llamar candidatos de dinero; los dos últimos son candidatos de papel periódico. Y que no se tome esta frase como despectiva.

El papel periódico tiene muchísima importancia en estos tiempos. Razonemos ahora un poco: Fernando Castro, viejo amigo mío, es el más inteligente de todos ellos y además, es hombre macizapero, que no se embueca ni se deja embrocarse. Según me contaba un amigo de ambos, Fernando ha sido muy cortejado en estos últimos días por embajadores de los señores Ulate y Peña. Fernando comenzó haciéndoles cierta seña con la mano y terminó diciéndoles: "no quiero candidatura". Fernando Esquivel tiene el apoyo de un grupo de cafetaleros; pero tiene en contra el desprecio sordo de Ulate y de los glostoras; por lo tanto, sus probabilidades son pocas, ya que no es posible esperar que sea ungido por una Convención que organizan Ulate y los glostoras. Lico Jiménez sería un candidato viable para nuestro capitalismo. Pero desgraciadamente tiene una cosa muy grande atrás y además, éste es un tiempo en que la política no se hace a base solamente de dinero; ahora ya juega mucho la opinión pública y en ella, mi pobre amigo Lico está perdido. Además, tiene los siguientes factores en contra: el egoísmo de Ulate y la rivalidad de los dos Fernandos que ven en su persona un competidor más serio que Ulate y Peña. De toda esa lucha sorda qué puede resultar? Es cuestión de leer la Historia. Y reímonos un poco para evadir suspicacias. Una vez, la Iglesia Católica estuvo en grandes apuros para darse Papa. Los cardenales sostenían una lucha feroz por el Papado. Pero las fuerzas llegaron a equilibrarse tanto, que terminaron por convenir en un compás de espera y para

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

MAÑANA MARTES 21 DE ENERO
A LAS 7 DE LA NOCHE

GRAN MITIN EN EL TEATRO LATINO

Homenaje a Lenin, Liebknecht y
Luxemburgo.

Conferencia de Luis Carballo

y entrega de Tareas

PRESENTE TODO EL PUEBLO

CARTAGO BBC. REFORZADO VENCE A
ESCUELAS INTERNACIONALES

Ayer, como lo habíamos anunciado, se dieron cita ambos equipos en el campo Ayala de Cartago a la una y media de la tarde. El partido resultó de poca emoción pues no se jugó buen béisbol. Hay que reconocer que estos muchachos que comienzan este deporte adelantan notablemente pero les falta todavía para jugar contra un equipo capitalino de primera categoría.

Hizo el primer lanzamiento del encuentro la linda y gentil señorita Zella Repeto, Madrina de Escuelas Internacionales, en cuyo honor se realizó este encuentro en el que perdieron unos de sus ahijados y ganaron otros.

Escuelas alineó su cuadro titular poniendo en los fielders a tres elementos del equipo cartaginés, a los cuales elogiamos por su buen desarrollo con la escuadra de las Escuelas; en el otro conjunto alineó: W. A. Campos, M. Palomo, I. Bermúdez, O. Jiménez, Alfredo Palomo y Miguel Masís. Estos seis jugadores de Escuelas reforzaron la defensa y al mismo tiempo el ataque de los cartagineses desplegándose ampliamente para obtener el triunfo de Cartago sobre el equipo capitalino por el score de siete carreras a cinco.

lograrle se pusieron de acuerdo en votar por el más viejo y más débil de todos los cardenales. Se dijeron: "este se muere pronto y entonces podremos arreglar cuentas en mejores condiciones". Cada uno supuso que el tiempo sería su mejor aliado. Pero resultó, que una vez elegido el el viejecillo que se suponía más cerca de la tumba, éste se incorporó y resultó persona joven y robusta. Fue el Papa Sixto V, que gobernó muchos años con mano de hierro. Traslademos el ejemplo a nuestra Costa Rica. El desenlace no puede ser el mismo, pero el modus operandi si lo será, porque así es la naturaleza humana. Las probabilidades en la convención no son para el pre-candidato más fuerte, sino para el más débil. Los tres candidatos capitalistas se excluirán entre ellos. Se pondrán de acuerdo para elegir a Ulate o a Peña y luego lo dejarán sin dinero.

La mejor prueba de que ese es su pensamiento está en el hecho de que hayan entregado al profesor Monge Alfaro la preparación de la Comedia".

Ya ves? Por esto te decía que la oposición va al desastre. Está liquidada. Definitivamente 'liquidada'. En mi concepto — y ya te lo demostraré — la suerte favorece una vez más a Calderón Guardia. Para mí eso es muy lamentable, pero soy viejo y no puedo cerrar los ojos ante la realidad".

Dejamos para mañana la reconstrucción de otros conceptos interesantes de nuestro ilustre entrevistado.

Después de verificado el encuentro los muchachos de Escuelas fueron invitados al Baile que se había preparado en el Club Cartaginés, en honor de la Madrina, del señor Gerente de Escuelas Internacionales en la América Central Mr. Warren H. Mory y señora y de todos los jugadores del team.

Felicitemos muy sinceramente a los jóvenes amantes del Deporte Rey, y deseamos al mismo tiempo que sigan su marcha y no se detengan para engrandecer este deporte.

MANTIENE.....

(VIENE de la Pág. OCHO)—

ha asegurado oficialmente a Stalin que dicha nación considera en vigor el tratado anglo-soviético de veinte años y que mantiene en pie su oferta anterior de prorrogarlo treinta años más. El diario Pravda de Moscú había publicado unas declaraciones que la Gran Bretaña consideraba el pacto sin efecto y que lo había substituido por las obligaciones contraídas bajo las Naciones Unidas.

Será contratado en México el gran medio centro Strembell

Este eje medular fué seleccionado para defender los colores argentinos en las últimas competencias de futbol sudamericanas

La figura más descolante de las huestes de Racing es, quizás la del medio centro Strembell, quien en Argentina fué seleccionado para integrar en el seleccionado que participó en las últimas competencias Sudamericanas.

Este excepcional medio centro de Racing ha quedado libre de sus compromisos de contrato con su equipo y enterados de ello directivos de los principales clubes profesionales de México, han comenzado a formularles ofertas para obtener sus magníficos servicios.

Dada la potencialidad económica del fútbol profesional mexicano, se da por segura la contratación de Strembell para actuar en aquella república, vistiendo la camiseta de uno de los mejores equipos aztecas.

EL ACTUAL

(Viene de la pág. SIETE)—

que al futbol le falta "fibra y renata". Ha perdido virilidad, se ha hecho velenoso, le falta empuje, vigor, hombría. Es más, inculpa a los árbitros. Se ve que Toño ha hecho buen estudio del caso. Lo ha hecho este deportista que está entre nosotros de paso, de visita. Y le ha preocupado el problema y espera que algo se haga. Se ha interesado el amigo Hütt, más que lo que el asunto interesa a nuestros actuales directores del deporte. Para estos nuestras observaciones, que son las del país; nuestros conceptos que son los de todos los corrillos deportivos, es algo así como oír llover. Estamos predicando en el desierto. Lo importante es asistir a las sesiones y ganar las dietas. No es así? Y el deporte? Vaya, eso no interesa, y lo que dice la prensa? Eso menos. Los cronistas son unos zonzos; no hay que hacerles caso. Los jugadores son tan sólo instrumento de servicio deportivo. Vaya unos directores!!

Realmente la Educación Física del país, en manos de un organismo colectivo, en donde la responsabilidad está muy dividida precisamente por ser muchos sus miembros, y en donde todos ellos, si bien honorables y magníficas personas no tienen tiempo para dedicarse a la dirección del deporte nacional por ser muchos sus quehaceres personales, y bastantes sus negocios, poco pueden hacer, no obstante sus buenas intenciones, por la organización, mejoramiento y perfección de la actividad física del país. Y si eso es así, — una realidad tangible que nadie puede negar, — conviene promover y auspiciar una modificación total en el actual sistema. Quisiéramos ver dirigiendo la Cultura Física del país a un organismo o persona que fuere todo un ejecutivo. Acción. No una entidad inactiva como el actual Consejo de Educación Física. Inactiva y negativa. Un Consejo que tenga un Ejecutivo de sus disposiciones y decisiones; o un Director General de Deportes quien por ser una persona sola puede responsabilizarse y a quien podría exigírsele. El caso es el de que el deporte y la cultura física del país no puede continuar en este plan de indiferencia y dejación absoluta de sus deberes porque transita.

300 MIL SACOS

(Viene de la pág. PRIMERA)—

trucciones. Se nos informa a este respecto que la Oficina de Racionamiento ha continuado haciendo un estudio concienzudo de todas las solicitudes que de cemento y otros materiales de construcción se le han venido haciendo, con el objeto de ir proporcionando a los interesados las cantidades de tales productos, con base en una verdadera norma de justicia distributiva, con lo que por otra parte, se evitará la especulación en el mercado negro.



¿COMO DEFINE USTED CADA UNA DE LAS PREGUNTAS?
 EL PUBLICO DE COSTA RICA ELEGIRA SUS CASAS COMERCIALES Y M...

Vote Ud. en los Cupones de este Concurso que se publican en "LA TRIBUNA", Ju...

ESTE NO ES EL.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—
 que ha promulgado el actual go-
 bierno. He estado releyendo en es
 los días la prensa del tiempo de
 don Alfredo González. Se esgri-
 men los mismos argumentos de
 ahora: se está matando la produ-
 cción; se ahoga al pequeño
 productor; se despilfarran los
 fondos públicos, etc. Pero lo más
 llamativo de todo es que aquella
 campaña fué dirigida por las mis-
 mas personas que treinta años
 después figuran como voceros de
 la oposición al impuesto. En a-
 quella época, los adalides contra
 el impuesto fueron don Lico Ji-
 ménez, don Víctor Guardia Qui-
 rós, un sector de capitaleros con
 don Florentino Castro a la ca-
 beza, etc. Por cierto que esas
 personas al atacar a don Alfre-
 do por el impuesto sobre la ren-
 ta y elevar al mando a los her-
 manos Tinocos, fueron premiados
 por éstos: don Lico Jiménez, por
 ejemplo, fué nombrado Ministro

de Hacienda de los Tinocos.
 El desastre económico de aque-
 lla administración es conocido de
 todos por lo que no me detengo
 a explicar lo que fueron las ter-
 cerillas, la pulverización de nues-
 tro sistema monetario, la "lim-
 pieza" de las arcas nacionales.
 Don Víctor también tuvo su pre-
 mio, un jugoso premio. Aquellas
 personas son las mismas que di-
 rigen la campaña ahora y con los
 mismos argumentos.
 Pero la situación, sin embargo,
 no es la misma. En tiempos de
 don Alfredo, esa campaña desor-
 rientó al pueblo y el pueblo, al se-
 guir tras ella se echó la zoga al cue-
 llo encumbrando a los Tinoco y
 enterrando por un cuarto de si-
 glo el intento de una tributación
 justa.
 El balance de fuerzas es aho-
 ra, en mil novecientos cuarenta y
 siete, favorable al impuesto so-
 bre la renta y al gobierno que la
 sostiene. Es fácil verlo.
 Del lado del impuesto sobre la
 renta están las fuerzas mayorí-

tarias y más limpias y conscien-
 tes del país. No sucedió así el
 tiempo de don Alfredo. Baste sa-
 ber que en aquel tiempo, no ha-
 bía organizaciones obreras; la igle-
 sia se mostró pasiva y los maes-
 tros y el pueblo en general fue-
 ron aturdidos por los tímboles
 capitalistas y respaldaron el gol-
 pe de los Tinoco. Ahora vemos
 que el gobierno, más fuerte que
 nunca, está dispuesto a sostener
 el impuesto, llegando incluso a
 rematar las propiedades de las
 personas que se niegan a pa-
 garlo; sacerdotes de todas las
 tendencias políticas han salido
 unánimemente a la prensa para
 apoyar el impuesto, que juzgan
 justo y equitativo. Pero como si
 fuera poco, oficialmente la Igle-
 sia se acaba de pronunciar. En
 el "Eco Católico" de ayer domi-
 go diecinueve de enero, editorial-
 mente, se dice textualmente: "El
 impuesto directo o sobre la renta
 es aquella cantidad que paga el
 capitalista, no sobre el volumen
 de sus negocios e industrias, si-

no sobre la ganancia líquida a-
 nual. Las proporciones estable-
 cidas por el Gobierno del
 sobre la renta son justas, equita-
 tivas. Libran al pequeño produc-
 tor de todo impuesto rentístico, y
 a los fuertes les sustrae un por-
 centaje moderado sobre su saldo
 de sobrecapitalización anual".
 Esto es lo que opina la Igle-
 sia, fuerza positiva en un balan-
 ce general de los factores de peso
 del país, que, unida al gobierno
 en este caso, le dan al impuesto
 sobre la renta un respaldo inex-
 pugnable.
 Pero además, las fuerzas po-
 pulares se han pronunciado en fa-
 vor del impuesto: La CTR está
 con el impuesto. Se dirá que es-
 ta es una organización izquier-
 dista. Así es; pero resulta que la
 Central Obrera Católica "Rerum
 Novarum" está también con el
 impuesto, según declaración he-
 cha en LA TRIBUNA por el Pres-
 bítero don Benjamín Núñez, di-
 rector de aquellos sindicatos.
 En tiempo de don Alfredo, los

maestros se desorientaron por la
 campaña sobre los despilfarros,
 que hacían don Lico y don Víctor
 Guardia. Ahora es todo lo con-
 trario: los maestros, que son fuer-
 za viva del país, apoyan el im-
 puesto sobre la renta y para de-
 fenderlo están dispuestos a lle-
 gar al sacrificio incluso.
 Los estudiantes de secundaria,
 por medio de su organización la
 FENS, también se han pronun-
 ciado oficialmente sobre el im-
 puesto.
 Finalmente, organismos de tan-
 ta importancia como la Cámara
 de Comercio, el Sindicato de Im-
 portadores y Comerciantes Ma-
 yoristas; el Sindicato de Propie-
 tarios de Camiones y Buses y
 otras sociedades capitalistas más,
 han dicho que no se saldrán del
 marco de la ley; que respetarán
 la ley, abandemandando la huelga
 de "bolsas cerradas".
 Ricos de grandes posibilidades
 y de rentas estúpidas, como
 Max Jiménez, don Tomás Guar-
 dia, don Fernando Castro y otros

más está
 impuesto.
 Partido
 publicado
 día Popul
 ta. ¿Qué
 Es de
 está un g
 senas, que
 conseguido
 los períodos
 Pero ya
 hido. Aho
 ra que en
 de La co
 dará vida
 CULPABU
 (Viene de
 las "bote
 demás cor
 estribillo
 restregárs
 mismos j
 Eos hom
 se inclir
 de admira

GARAGE D

TELEFONO 2000 — A SUS O



¿CANTAS QUE AQUI SE EXPRESAN?
ES Y MARCAS DE FABRICAS FAVORITAS.

"A", Jueves y Domingos y sea uno de los afortunados.

... más están de acuerdo con el impuesto.
 Partidos fuertes, como el Republicano Nacional y Vanguardia Popular están con el impuesto. ¿Qué más se quiere?
 Es decir, contra el impuesto está un grupo reducido de personas, que mediante dinero, han conseguido armar un estrépito en los periódicos.
 Pero ya los tiempos han cambiado. Ahora no sucederá lo mismo que en tiempos de don Alfredo. La correlación de fuerza le dará vida eterna al impuesto.
 CULPABLE DE LOS.....
 Viene de la pág. PRIMERA) —
 las "botellas" de los fraudes y demás corruptelas, convertidos en el estribillo de la Oposición para entregárselo al gobierno, son los mismos jefes de esa oposición. Los hombres que ayer no más se inclinaban para rendir tributo de admiración a quienes hoy de-

nostan, se dieron a sistematizar el fraude y a sacar la manteca y la posta, como decía don Cleto, indicando que esos "chupópteros" presupuestales que ahora no tienen puesto, no se contentaban nunca con el "hueso", sino que pedían algo más.
 Ya se ha probado hasta la saciedad, cómo todos estos caballeros tan honorables que salen ahora a pedir que se les tome en cuenta y que no dejen un día de hablar de corruptelas, estuvieron con las manos bien nacidas en ellas. Son, como dicen los de mi pueblo, diablos metidos a predicadores. De los desmanes que perpetraron, lograron beneficios y prebendas. Con qué autoridad moral vienen ahora queriendo aparecer como puritanos, cuando tienen rabo y bien largo, que se les puede majar?
 Bien es cierto que el pueblo conoce a esos capuleros blanqueados. Pero hay que insistir en presentarlos tal y como han sido para que nadie se llame a engaño.

Y esto lo iré haciendo si es del caso, desde estas mismas columnas.
 Juan de Dios Molina.
 LA FLOTA AMERICANA.....
 (Viene de la pág. PRIMERA) —
 ciéronse en bahía de Culebra, considerada como una de las ensenadas más hermosas y bien dispuestas del mundo.

EL GREMIO TELEGRAFICO VIVE Y SE TRATA COMO UNA SOLA FAMILIA

Si alguna vez se han operado molestias al trabajar con telegrafistas de pueblos, éstas han sido por cosas sin importancia y siempre se han olvidado
DON REINALDO SOTO Y DON PORFIRIO SALAS SE REFIEREN A UNA NOTA DEL "VIEJO REPORTER"

San Ramón, 19 de Enero de 1947. A la "ULTIMA HORA"
 Como se me alude en una nota informativa de su importante periódico, y se me hace aparecer como quejoso por mal trato de los colegas de la Central, debo decirle muy respetuosamente, que mi sentido de responsabilidad me obliga, por ética y compañerismo, a hacer la siguiente aclaración: La Central de Telégrafos Nacionales está integrada en su mayoría por elementos cultos y gentilísimos, buenos compañeros y buenos amigos; por uno o dos elementos que alguna vez han tratado de lastimarme y de los que me he defendido con argumentación razonable, no se va a prestar mi mano para sacar castañas ni mi nombre para escudar desahogos personales que al parecer empañan modales de muchachos honorables. Si generosamente he perdonado insultos, generosamente debo honor al mé-

rito por la gran mayoría de mis buenos amigos colegas de la Central.

REINALDO SOTO
 (Jefe Oficina Telefónica)

San José, enero 18 de 1947. A Director de ULTIMA HORA. Pte.

(Contestando a Viejo Reporter)
 Si alguna vez se han manifestado molestias al trabajar con algún telegrafista de pueblo, éstas han sido por cosas sin importancia alguna, y siempre se han olvidado en seguida pues el gremio telegráfico vive y se trata como una sola familia. Cualquier aseveración en distinta forma es errónea y tendenciosa. Nada raro es de que entre esta familia del Telegráfico haya un JUDAS.
 Muy atentamente saluda a Ud. su muy aínmo servidor.

PORFIRIO SALAS MUÑOZ

OLA DE ROBOS EN MATA DE PLATANO

UNA CUADRILLA DE CUATREROS ESTA OPERANDO EN ESA ZONA Y LOS ROBOS DE GANADO SUMAN YA UNA CIFRA ALARMANTE

Requiere una acción enérgica y constante de las autoridades de policía e investigación para poner coto a esa ola de robos que tiene alarmado al pacífico vecindario de Mata de Platano

Numerosos robos de ganado, lo mismo que de diferentes objetos, han sido perpetrados en los últimos días en la región de Mata de Platano, cantón de Guadalupe. Sabido es que esa es una de las zonas ganaderas más privilegiadas de la provincia de San José, existiendo numerosas lecherías y, la mayoría de sus habitantes son poseedores de pequeños hatos ganaderos. Los cuatros han hecho de ese vecindario su centro de operaciones en los últimos días, tomando en cuenta la poca

vigilancia policiaca que hay en ese distrito. Y es cabalmente, con el objeto de proteger los intereses de tantas gentes, hoy sumadas en la mayor intranquilidad a causa de esa ola de robos, que nos permitimos llamar la atención a las autoridades de policía y de investigación a fin de que redoblen su vigilancia y cooperación con los vecinos de Mata de Platano a fin de hacer caer en las redes de la justicia a los enemigos de lo ajeno y a paralizar, por ende, sus malévolas actividades.

TEATRO LATINO
 HOY 7 y 9 p. m. C 0.75 Impuestos Incluidos
 La Super-film de gran renombre:
EL HOTEL DE LOS CHIFLADOS
 cuyas cómicas escenas hacen reír locamente. Es una película mexicana extraordinaria. —
 Diviértase en el TEATRO LATINO o sea SU TEATRO. Seriedad — lindas Películas —
 formidable proyección y espléndido sonido.

ORDENES — DIA Y NOCHE

Sensacional Acusación Contra América Latina

HACE EL SENADOR BUTTER

HIZO EL REFERIDO SENADOR UN LLAMAMIENTO AL CONGRESO NORTEAMERICANO PARA QUE INVESTIGUE LO QUE HAYA DE CIERTO SOBRE QUE RUSIA ESTA NEGOCIANDO CON AMERICA LATINA ACUERDOS BILATERALES

Dijo Butler que los Estados Unidos figuraban en último término en los planes comerciales de la América Latina a pesar de haber prodigado EE. UU. sus dineros a muchos de estos países

UN PORTAVOZ DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO HA CONFIRMADO QUE EL SOVIET HA AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE SU CUERPO DIPLOMATICO EN HISPANOAMERICA

WASHINGTON, 20 UP. — El senador Hugh Butler republicano, por el estado de Nebraska hizo hoy un llamamiento al congreso de Estados Unidos para que investigase lo que haya de cierto en las informaciones al efecto de que la Rusia Soviética está negociando acuerdos comerciales de carácter bilateral en la América Latina, en directa contravención del espíritu que anima los pactos mundiales de postguerra. Dijo Butler que los Estados Unidos figuraban en último término en los planes comerciales de la América Latina a pesar de haber nosotros prodigado nuestros dineros a muchos de estos países latinoamericanos antes de la guerra y durante la guerra. Un portavoz de la secretaría de estado ha confirmado la noticia de que el Soviet aumentó considerablemente su personal diplomático en la América Latina durante el pasado año. Este aumento se debió principalmente a la apertura de nuevos consulados a raíz del reconocimiento de la Unión Soviética por varios países latinoamericanos.

LA OPOSICION PEDIRA LA NULIDAD DE LAS ELECCIONES CELEBRADAS AYER EN POLONIA

VARSOVIA 20 UP.—El bloque gubernamental dominado por los comunistas ha acumulado una ventaja de más de cinco votos contra uno sobre el partido agrario, encabezado por el vicepresidente Mikolajczyk, en las elecciones celebradas ayer en Polonia. Este demandará la anulación de los comicios polacos de ayer domingo, basándose en que no fueron libres, ni legales como se estipuló en la Conferencia de los Tres Grandes en Yalta. Las elecciones fueron para elegir a los cuatrocientos cuarenta y cuatro miembros del Parlamento de Polonia.

CON MOTIVO DE UNA PROPOSTA DE PACIFICACION VEINTE EX FASCISTAS FUERON HOSPITALIZADOS AL PRODUCIRSE UN SERIO INCIDENTE

ROMA, 20 UP. — Por lo menos 20 ex fascistas y partidarios fueron hospitalizados con motivo de un incidente durante una ceremonia de pacificación que tuvo lugar en la Universidad de Roma, ayer. El incidente se produjo en el auditorio, cuando uno de los oradores propuso un gesto oficial conciliatorio entre dos bandos de ideas opuestas durante el período de la guerra.

FALLECIO EL GRAN POETA MANUEL MACHADO

MADRID 20 UP.—Ha fallecido en ésta a los setenta años de edad el poeta Manuel Machado, a consecuencia de una afección cardíaca.

PROPOSICIONES DE PAZ HACEN EL PRESIDENTE DEL VIET NAM A FRANCIA

PARIS 20 UP.—El Presidente Ho Chi Minh de la República de Viet Nam en Indochina, hizo proposiciones para una paz inmediata en un mensaje de felicitación al Presidente de Francia Vincent Auriol, según informaron círculos franceses de Hanoi. Dichos círculos comunicaron que la radio de Viet Nam transmitió el mensaje de Ochi Minh a Vincent Auriol en el sentido antes mencionado. Ho Chi Minh dice en su mensaje que desea evitar la muerte y la ruina a los dos países.

PARANGON MORAL
MAX JIMENEZ HUETE:
CAPITAL, CEREBRO Y CORAZON
FLORENTINO CASTRO:
DINERO, EGOISMO E IDIOTEZ...

He aquí nuestros dos símbolos de nuestro medio capitalista.
QUE EL PAIS LOS JUZGUE. CON ESTO BASTA.

ESQUILO MONGE y ELIAS SANCHEZ

(Ex trabajadores del Sr. Castro y del Señor Max Jiménez Huete)

CAMILLE CHAUTEPS SERA ENJUICIADO

PARIS 20 UP.—Camille Chautepts, que fué Vice-Presidente del Consejo de Ministros de Vichy en mil novecientos cuarenta, será juzgado el mes próximo, por poner en peligro la seguridad externa del estado. Chautepts, que reside actualmente en Washington, estaba acusado de traición, pero esos cargos han sido abandonados.

JOAN BARRY, EXPROTEGIDA DE CHARLES CHAPLIN ESTA CASADA DESDE HACE TRES MESES

PITTSBURGH 20 UP.—Joan Barry, ex-protégida del actor ci-

nematográfico Charles Chaplin, reveló que está casada hace tres meses con una guardafrenos del ferrocarril de Pittsburgh. Joan, que cuenta veintiseis años de edad, estuvo enjuiciada en un litigio legal con Charles Chaplin, a quien acusaba de ser padre de su hija Carol Ann. El tribunal reconoció la reclamación y condenó a Charles Chaplin a pasarle setenta y cinco dólares semanales a la niña hasta que ésta cumpla la mayoría de edad.

LA HUELGA ESTUDIANTIL EN LA UNIVERSIDAD DE LUBLIN

LUBLIN 20 UP.—Las autoridades anunciaron que anoche en el poblado de Zamosc, ochenta bandidos atacaron a las fuerzas militares de la guarnición en la

zona y resultaron seis soldados muertos y nueve heridos. Los estudiantes de la universidad de Lublin y de la escuela superior se declararon en huelga el jueves como protesta por el encarcelamiento de varios compañeros detenidos durante la manifestación organizada en favor de Mikolajczyk, líder de la oposición al gobierno polaco, controlado por los comunistas.

TOMO POSESION.....

(Viene de la pág. PRIMERA)

gor. Entretanto Byrnes, cuya dimisión obedeció a razones de salud, se disponía a firmar los tratados de paz con los ex-satélites de Alemania en una serie de solemnes ceremonias que se llevarán a cabo en la Secretaría de Estado. Inmediatamente después de la toma de posesión Marshall conferenciará con el Presidente, esperándose que Byrnes concurrirá también a la conferencia. Esperase asimismo que Byrnes permanecerá en Washington por algún tiempo a fin de ayudar al nuevo titular y de esta suerte propender al mantenimiento de la política internacional desplegada hasta ahora por los Estados Unidos. Entre los problemas que en primer término confrontarán a Marshall figuran: Primero. La cuestión planteada en la Secretaría de Estado respecto a la política que deberá seguir el gobierno hacia el régimen del Presidente Juan Perón de Argentina. El asunto ha creado un clima de opinión en la Secretaría, y el embajador norteamericano en Argentina Messersmith quien desde hace días debió haber regresado a Buenos Aires permanece en Washington para conferenciar con Marshall al objeto de resolver definitivamente la cuestión. Segundo. La necesidad de convocar a una conferencia de los Estados Americanos para redactar los proyectados planes de la Defensa Interamericana. Pendientes asimismo de resolución están los problemas de China, de los Balcanes planteado por las elecciones efectuadas ayer domingo en Polonia, que se alega no fueron imparciales, sino amañadas de antemano por el régimen pro-soviético de Varsovia. Marshall tendrá también que intervenir en la determinación de la futura política sobre la concertación de los tratados comerciales internacionales y en el establecimiento de una organización internacional de comercio y trabajo. Mas, pese a la capital importancia de estos problemas en los círculos de Washington, se cree que el más urgente de los asuntos que confrontan al nuevo Secretario es la Conferencia de Ministros del Exterior de las Cuatro Grandes Potencias, que deberá inaugurarse el diez de marzo próximo en Moscú. El objeto principal del conclave cuatripartito es la redacción de los tratados de paz con Alemania y Austria. A este respecto se observó que la permanencia de Byrnes en Washington es de gran trascendencia, ya que Marshall durante el año que pasó en China, probablemente no se ha mantenido muy al tanto del desenvolvimiento de los Asuntos Europeos.

PROLONGASE LA PERMANENCIA DEL RACING EN MEXICO

DOS NUEVOS ENCUENTROS HAN SIDO CONTRATADOS PARA LLEVARLOS A EFECTO EN EL ESTADO DE PUEBLA

La Revista Deportiva Mexicana, "Esto", en su edición de la semana pasada, da cuenta de que el formidable oncenio argentino, Racing ha sido contratado para librar dos nuevos encuentros en México. Estos cotejos se llevarán a cabo en el Estado de Puebla.

En vista de este informe, es muy probable que los argentinos

del Racing retrasarán su venida a Costa Rica ocho o diez días.

Entre tanto, los equipos designados por la Federación Nacional de Fútbol, para enfrentarse a Racing, —Libertad y Herediano—, ya han dado comienzo a sus preparativos para escoger a los jugadores que reforzarán a sus primeras escuadras.

El Sindicato de Empresa Fábrica Nacional de Licores

afiliado a la C. T. C. R. elige nueva directiva quedando integrada en el orden siguiente:

- Secretario General: don Bolívar Vargas Guillén.
- Secretario de Actas y Correspondencia: Sr. Azarías Aguilar Solano
- Secretario de Finanzas, Srta. Nelly Sánchez Ramos.
- Secretario de Organización, Sr. Rodrigo Sánchez Ramos.
- Secretario de Propaganda. Sr. Roberto González Azofeifa.
- Fiscal: Sr. José M^a Artavia Sánchez.
- Secretario Cultura y Deportes: Rafael Esquivel Otárola.
- Secretario Juvenil: Sr. Julio Calderón Cubero.
- Suplente 1º: Sr. Pedro Goñi Calvo.
- Suplente 2o. Sr. Jorge Luis Vincenti Chacón.
- Suplente 3o. Sr. Danilo Bolaños Alfaro.
- Suplente 4o. Sr. Adán Mora Badilla.

POR EL COMITE CENTRAL

AZARIAS AGUILAR SOLANO

Secretario Actas y Correspondencia

BOLIVAR VARGAS GUILLÉN

Secretario General

GIMNASTICA Y HEREDIANO TRIUNFARON AYER EN EL ESTADIO

LOS BLANQUIRROJOS DERROTARON AL PLANTEL BRUMOSO POR TRES TANTOS A DOS.

Los heredianos vencieron a los manudos por 3 a 0

Ambos encuentros no lograron despertar gran entusiasmo en las graderías, dejando nada más el cuadro floreense una magnífica impresión en el público por su brillante actuación de ayer

Se reanudaron ayer en el Estadio Nacional los juegos por el Campeonato de primeras fuerzas correspondiéndole reabrir este certamen, a primera hora, a las once y a segunda a los planteles de Heredia y Alajuela.

El primer encuentro entre blanquirrojos y brumosos pudo haber sido ganado por los segundos por un amplio margen, ya que la superioridad manifiesta de los capitalinos sobre los visitantes era manifiesta. Correspondería abrir el marcador al delantero centro Chalo Fernández, siendo seguido minutos después por Arayita terminando el primer tiempo con dos goals a su favor la Gimnástica. Todo hacía esperar en el público que en el lapso final, los brumosos tendrían que soportar la furia de sus contrincantes y por ende una paliza, pero esos vaticinios no se cumplieron a pesar de que nuevamente Chalo anotó el tercer y último tanto para su equipo. Cuando el score estaba tres por cero, los gimnásticos comen-

zaron a bajar, circunstancia que aprovechó el Cartaginés para marcar dos tantos, llegándose a esperar por momentos que fueran empatar una partida que tenían perdida desde su iniciación. Así terminó este partido, que en honor a la verdad, no logró despertar en las graderías gran entusiasmo.

Seguidamente entraron los planteles Herediano y Alajuela. Dado el magnífico cartel de los equipos contendientes se creía que el partido resultaría sumamente reñido. Desgraciadamente no sucedió así, ya que los alajuelenses no lograron en ningún momento ser dignos rivales de los floreenses quienes anotaron tres tantos, adjudicándose así la victoria por tres a cero. El cuadro herediano, integrado por gente joven demostró una vez más su deseo de jugar a ganar por lo que se mantiene en este certamen a la cabeza e invicto. En cuadro aparte damos la posición de cada uno de los equipos que participan en el campeonato de primeras divisiones.

IRA A NICARAGUA LA SELECCION NACIONAL DE BASE BALL

La Federación Nacional y la Comisión de Deportes del Distrito de Managua, han aceptado en principio la visita de este seleccionado a Nicaragua.

17 JUGADORES INTEGRARAN LA NOVENA TICA Y LA SERIE CONSTARA DE TRES A CINCO ENCUENTROS

Carta que nos mostrar, en la mañana de hoy don Humberto Corea, emanada de la Comisión de Deportes del Distrito Nacional de Managua, informa que la posibilidad de que los seleccionados olímpicos de base-ball costarricense visiten la hermana república de Nicaragua, espera solamente, para que sea una realidad, la aprobación final de las condiciones propuestas a aquella Comisión.

El seleccionado llevará diecisiete peloteros y se citan de tres a cinco los encuentros que librará en Managua contra las mejores novenas de aquella capital y de la zona atlántica.

Esta serie tico-nicaragüense se iniciará el segundo domingo del mes de Febrero próximo, permaneciendo nuestros peloteros en aquella república hermana alrededor de quince días.

SINDICATO DE ELECTRICISTAS Y EMPLEADOS DE LAS EMPRESAS ELECTRICAS SEGUNDA CONVOCATORIA

Por este medio se convoca a todos los afiliados a Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el próximo Jueves 23 del corriente a las 7 de la noche en el salón de "La Voz de la Victor".

ORDEN DEL DIA

- 1º. Lectura del Acta anterior y Correspondencia.
- 2º Informe del Secretario General
- 3º. Informe del Secretario de Finanzas.
- 4º Informe del Secretario de Organización
- 5º Elección de la Junta Directiva.
- 6º Asuntos Generales.

Todos los trabajadores y Empleados deben asistir a esta Asamblea para que la elección de la Junta sea hecha con los votos de la mayoría.

La Asamblea comenzará a las 7 en punto, por eso pedimos puntualidad.

EL COMITE CENTRAL EJECUTIVO

LORENZO GARZA FUE LLEVADO A LA CARCEL

El famoso torero mexicano, durante la corrida de ayer, por su pésima actuación, fue denostado por un espectador, por lo que el as trató de agredirlo, defendiéndose aquel con una almohadilla.

Nuevamente Garza agredió a su víctima, pero esta vez con su espada de matador, por lo que la policía intervino llevándose a ambos a la detención.

ES POSIBLE QUE EL GRAN MATADOR PASE LOS PROXIMOS QUINCE DIAS A LA SOMBRA.

CIUDAD MEXICO 20 UP. -- El afamado matador de toros mexicano Lorenzo Garza acaso pase los quince días próximos en la cárcel: Durante la corrida de ayer, Garza trató de agredir a

un espectador que le había denostado por su escasa habilidad taurina. En dos ocasiones el espectador Garza avalanzarse sobre el espectador, éste lo golpeó con una almohadilla. A la tercera vez, Garza intentó agredirlo con la espada, pero la policía intervino y detuvo a ambos, llevándolos a la cárcel por desorden público. La semana pasada Garza fue multado en mil pesos por su deficiente actuación en una corrida.

EL ACTUAL CONSEJO DE EDUCACION FISICA ES UNA ENTIDAD INACTIVA

EL DEPORTE Y LA CULTURA FISICA DEL PAIS NO PUEDEN CONTINUAR EN ESTE PLAN DE IN-DIFERENCIA Y DEJACION ABSOLUTA POR QUE TRANSITA

He escrito estos artículos como una contribución al deporte, con el deseo de cooperar a la reivindicación de nuestro fútbol, con el ánimo de ver dirigiéndolo a gentes que realmente se interesen por él. Y los conceptos que expuse han sido acogidos por el Director de ULTIMA HORA quizás porque tenga el mismo anhelo y los mismos propósitos de mejoramiento del depor-

te costarricense. Cuando en mi último comentario me referí a los "avilcados artículos" del cronista deportivo de ULTIMA HORA en relación con los sucesos de Barranquilla, fué esa una apreciación muy personal de este articulista y nunca el concepto, ni mucho menos el apoyo del Director de este vespertino, para quien las crónicas del Señor Sánchez Obando merecen todo su apoyo

y respeto. Al llamar avilcados los interesantes artículos publicados es porque ellos realmente no han tenido una directriz determinada. Mucho importante se ha desglosado pero no se sabe exactamente para donde va, ni a quien inculpa. A los jugadores? Al Comité Olímpico? A los dirigentes del fútbol nacional? Todo hecho ha de tener su causa. El fútbol de Barranquilla tiene un origen. En donde está? Eso es lo que deben de determinar los que están escribiendo sobre ello. Este articulista no; porque lo de Barranquilla sólo me interesa como un suceso pasado que ha de servir de base para lo que convenga realizar. Lo de Barranquilla, ya está dicho en un artículo anterior, es un hecho pasado. Varios con el futuro.

El gran deportista y recordada estrella nacional de fútbol Toño Hütt en reportaje publicado el viernes en LA TRIBUNA dice: —Pasa a la Página TRES.

Lesionado Yebra es devuelto a la Argentina

En el segundo encuentro librado por los del Racing en México, fué golpeado el formidable zaqueo olímpico argentino, a los cinco minutos de iniciadas las acciones

Entre los grandes jugadores que integran la alineación del Racing se cita al zaqueo Yebra, seleccionado para formar la defensa del equipo nacional argentino.

Este back estupendo, fué lesionado en el segundo encuentro de Racing en la capital azteca, a los cinco minutos apenas de iniciadas las acciones. Al siguiente día de su accidente, Yebra fué devuelto a la Argentina para su curación.

ZAPATOS DE HULE Y LONA

de las acreditadas marcas

"HOOD"
"KEDS" y
"GOODRICH"

COMPLETO SURTIDO

ALMACEN DEPORTIVO LA CASA DE LAS BICICLETAS

C.M. PALMA & CO.



SOLIDARIDAD CON EL EJECUTIVO

ENTRE LIBERTAD Y HEREDIANO EL CAMPEONATO NACIONAL DE FUTBOL

EL HEREDIANO PUEDE CLASIFICARSE CAMPEON SI VENCE A LIBERTAD, PERO TIENE YA ASEGURADO EL SUB-CAMPEONATO

La Libertad tiene que ganar los dos encuentros que le corresponde jugar, para clasificarse campeón.—La 'cola' del campeonato está en disputa entre el Alajuelense, Cartaginés y Orión, que actualmente la ocupa.

DA A CONOCER "ULTIMA HORA" EL ESTADO ACTUAL DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FUTBOL DESPUES DE LOS ENCUENTROS DE AYER EN EL ESTADIO NACIONAL.

Se reanudaron ayer en el Estadio Nacional los encuentros del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones. Se jugaron dos encuentros con este resultado: la Sociedad Gimnástica Española venció al Club Sport Cartaginés por tres tantos contra dos; el Club Sport Herediano, que prosigue invicto, derrotó a la Liga Deportiva Alajuelense por tres tantos contra cero. El Herediano sigue a la cabeza del campeonato, tiene pendiente de jugar sólo un encuentro, contra Libertad; de salir vencedor se clasifica campeón; de lo contrario que-

da de sub-campeón; es decir, aseguró el sub-campeonato. Le sigue La Libertad, que tiene pendientes dos juegos: contra Gimnástica y contra Herediano; si los gana los dos se clasifica como campeón nacional. La Gimnástica está en el tercer lugar; tiene que jugar un encuentro, contra La Libertad; de vencer en ese encuentro se clasifica sub campeón nacional. El estado actual del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones, después de los juegos de ayer es el siguiente:

Equipos	Jug.	JUEGOS			TANTOS		
		Gan.	Emp.	Perd.	Favor	Contra	Puntos
Herediano	5	4	1	0	16	8	9
Libertad	4	3	0	1	13	8	6
Gimnástica	5	2	2	1	15	14	6
Universidad	4	2	0	2	10	11	4
Cartaginés	5	1	1	3	9	12	3
Alajuelense	5	1	1	3	5	9	3
Orión	4	0	1	3	6	13	1

En su defensa a los tributos, será acordada por el Congreso de la República

AL REANUDARSE LAS SESIONES SERA PRESENTADA POR NUMEROSOS DIPUTADOS ESA MOCION

Apoyo decidido a esa legislación y a la actitud que al respecto ha asumido el señor Presidente de la República, su Secretario de Hacienda y otros funcionarios de la Administración

Al reanudarse las sesiones extraordinarias del congreso constitucional, será presentada por numerosos diputados una moción tendiente a dar un voto de solidaridad y de decidido apoyo al Poder Ejecutivo en su brillante actuación en defensa de los tributos establecidos para hacer frente al aumento de sueldos de los maestros.

se ha enfrentado a la campaña calificada de subversiva, de determinados elementos en contra de esos tributos.

En esa forma el Congreso de la República ratificará su decidido apoyo a esas leyes y su solidaridad para con el Poder Ejecutivo que valiente y decididamente ha defendido dichas leyes.

Se trata de un voto de apoyo y de simpatía para el señor presidente de la república licenciado don Teodoro Picado, para su secretario de hacienda licenciado don Alvaro Bonilla Lara y para el Gobierno de la República que

da por numerosos señores diputados cuenta asimismo con gran número de votos por lo que puede decirse que su aprobación por mucho margen está ampliamente asegurada en el Congreso Constitucional.

Los estragos de la fiebre aftosa en México

SOLO EN EL DISTRITO FEDERAL HAY MAS DE DOS MIL CABEZAS DE GANADO ATACADAS

Se mantiene el cierre de la frontera con Estados Unidos y Guatemala

CIUDAD MEXICO 20 UP.—El Departamento de Agricultura informó que solamente en el Distrito Federal hay más de dos mil cabezas de ganado con fiebre aftosa. Tanto la frontera de los Estados Unidos como la de Guatemala fueron cerradas para el paso del ganado al comenzar la epidemia el mes pasado.

DERROTADA LA OPOSICION EN LAS ELECCIONES DE POLONIA

MANTIENE GRAN BRETAÑA EL PACTO CON LA UNION SOVIETICA.—

NAUFRAGO UN MADERERO

No se tienen noticias de cien pasajeros

SE CREE QUE HAN SIDO RECOGIDOS POR VARIOS JUNCOS

SHANGHAI 20 UP.—Las autoridades chinas informaron que aún no se tienen noticias de unos cien pasajeros del barco de madera chino Chikiang que naufragó el sábado en el río Whang-

poo, después de chocar con un remolcador. Se cree que una gran parte de esos cien pasajeros fueron recogidos por pequeños juncos que aún no han podido dar parte a las autoridades.

El Ministerio del Exterior Británico anuncia que Gran Bretaña ha asegurado oficialmente a Stalin que dicha nación aún considera en vigor dicho tratado

Y QUE MANTIENE EN PIE SU OFERTA DE PRORROGARLO POR TREINTA AÑOS MAS

LONDRES 20 UP.—El Ministerio del Exterior Británico anunció anoche que la Gran Bretaña

(Pasa a la pág. TRES)

Los partidos amigos del Gobierno obtuvieron 98.014 votos contra 16670 de los partidos de la Oposición

ESOS SON LOS RESULTADOS DE LOS PRIMEROS ESCRUTINIOS Y SE AGREGA QUE LA PROPORCION AUMENTARÁ TODAVIA MAS EN FAVOR DEL GOBIERNO

Veintitrés personas resultaron muertas como resultado de esas elecciones

VARSOVIA 20 UP.—La coalición patrocinada por el gobierno ha obtenido una vasta mayoría en las elecciones generales celebradas ayer en Polonia según los primeros resultados oficiales. La radio de Varsovia, controlada por el gobierno, informó que resultaron veintitrés personas muertas en estas elecciones parlamentarias que han sido las primeras efectuadas en Polonia desde la invasión alemana hace siete años. Mikolaczyk líder del

partido agrario declaró que pediría la anulación de las elecciones porque no habían sido legales. De acuerdo con el primer escrutinio extraoficial del resultado de las elecciones celebradas ayer en Polonia, los partidos democráticos que apoyan al actual gobierno del premier Osudka Morawski han obtenido 98.014 votos contra 16.670 votos obtenidos por los partidos de la Oposición. El resultado oficial no será anunciado hasta de aquí a varios días.

ARRESTADO UN EMBAJADOR

EL DEL ECUADOR EN WASHINGTON, JUNTO CON OTROS 16 EMPRESARIOS DE TEATROS

EL ARRESTO SE PRACTICO EN QUAYAS, POR ORDEN DEL GOBERNADOR. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA IRA A GUAYAQUIL PARA SOLUCIONAR EL INCIDENTE

QUAYAQUIL 20 UP.—El doctor Francisco Yllescas Barreiro, Embajador del Ecuador en Washington fué arrestado hoy junto con otros dieciséis propietarios de teatros y cines, por orden del gobernador de la provincia de Guayas Aurelio Carrero Calvo. Los teatros fueron cerrados ayer

por los propietarios en señal de protesta contra el Concejo Municipal de la ciudad, que ha impuesto ciertas restricciones muy estrictas sobre censura y sobre la edificación de casas destinadas a funciones teatrales. Yllescas había venido de Washington con licencia especial del gobierno pa-

ra encargarse de la clausura de su teatro Eden. Se espera que mañana venga a Guayaquil el Presidente Velasco Ibarra para solucionar el conflicto. El embajador Yllescas es jefe de la delegación ecuatoriana a la organización de las Naciones Unidas.

Ramadier a punto de completar gobierno

Será de coalición y en estos días lo dará a conocer.

MASANA TENDRA UNA NUEVA ENTREVISTA CON LOS LIDERES DE LOS PARTIDOS POLITICOS DE FRANCIA

PARIS 20 UP.—Después de un día de negociaciones con los líderes de los partidos franceses parece que el socialista Paul Ramadier está a punto de completar un gobierno de coalición para Francia. Ramadier informó que había suspendido hasta el martes próximo sus conferencias con los

líderes de los partidos. Los observadores políticos interpretan la determinación de Ramadier como un indicio de que ha llegado a la conclusión que puede formar una coalición que cuente con la aprobación de la Asamblea Nacional.